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Студенты пяти читинских вузов присоединились ко всероссийской акции "Марш 

первокурсников" 
 

Студенты пяти крупнейших вузов Забайкалья в прошедшую субботу впервые приняли 

участие во всероссийской акции "Марш первокурсников", которая вот уже несколько лет 

проходит в других регионах страны. Какие они - вчерашние школьники? 

По инициативе Совета проректоров России "Марш первокурсников" проводится по всей 

стране уже не первый год. Организатором шествия в Чите стал Забайкальский 

государственный университет. Идею активно поддержали и другие забайкальские вузы. 

Виктор Кузнецов, проректор ЗабГУ по социальной и воспитательной работе: "Акция 

очень позитивная. Это представить, во-первых, все вузы, изначально, с сентября месяца, 

городу, краю. Познакомить первокурсников с краевым руководством, с руководством 

города, с ректорами вузов. Адаптация первокурсников, с одной стороны, и сплочение 

коллективов - с другой". 

Спустя лишь две недели учёбы первокурсники, кажется, пока не осознают, что носят 

звание студента. Первые лекции позади, впереди - годы обучени! Однако эмоций море уже 

сейчас! 

<…> Александр Осипов, губернатор Забайкальского края: "Есть такое желание, 

такая инициатива, быть ближе друг к другу первокурсникам, быть ближе друг к другу 

студентам. И поэтому мы решили пройти этим маршем. Я с удовольствием присоединился к 

ним и тоже очень хочу, чтобы все были дружными, друг друга поддерживали". 

А ребята поддерживают не только друг друга, но и свои вузы. Ведь, несмотря на 

холодную, дождливую погоду группы дошли в полном составе. 

Виктория Пшеничникова, студентка ЗабГУ: "Прекрасные эмоции, гордость. Когда 

мы идем, нас все снимают, фотографируют, смотрят. Ребята очень общительные. От 

школы отличается, конечно, гораздо лучше". 

Зарядившись положительными эмоциями на год вперёд, первокурсники теперь точно 

уверены: студентом быть здорово! 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=27626                                                                   15 сент 2019, 19:50 
 

В Маньчжурии завершился I Молодежный предпринимательский форум России, 

Китая и Монголии 
 

Собрать всех, чтобы максимально открыто поговорить о проблемах предпринимательства, 

наметить пути решения и просто познакомиться с заделом на будущее. В китайском городе 

Маньчжурия состоялся молодежный форум.  

Первый молодежный, форум, что собрал в Маньчжурии предпринимателей, задумывался 

как площадка для реализации стартапов, призванных изменить интенсивность и параметры 

торговых отношений, что сегодня присутствуют в трансграничном бизнесе, связывающем 

Россию, Китай и Монголию. 

Су Ай Лян, мэр г. Маньчжурия: "Для развития нашего будущего трех стран, Китая, 

России и Монголии, очень важны кадры, которые могут привлечь инновации для создания 

молодежной предпринимательской деятельности. Такую энергию мы будем всегда 

приветствовать, надеемся познакомиться, в том числе и через этот форум, с молодежными 

предпринимателями России, Китая и Монголии". 

То, что кадры решают все, на форуме говорилось не раз, но языковой барьер мешает 

обучению в России студентов из Китая более широкому спектру профессий. 

http://gtrkchita.ru/news/?id=27628
http://gtrkchita.ru/news/?id=27626


Наталья Гусевская, заведующая кафедрой международного права, международных 

связей юридического факультета ЗабГУ: "У них есть запрос на обучение по техническим 

специальностям, но тут проблема языковая, и если Забайкальский государственный 

университет предоставит в ближайшее время программы на английском языке, то, 

наверное, у нас будет еще увеличение количества китайских студентов". 

Пока их около двухсот, готовность же учебных пособий на английском языке 

восьмидесятипроцентная. Что же касается уже действующих предпринимателей, то они, 

выстраивая свою работу в Поднебесной, ориентируются на традиционные сложившиеся годами 

принципы… 
 
 

ГТРК «Чита» 
 

http://gtrkchita.ru/news/?id=27692                                                                   18 сент 2019, 17:54 
 

Традиционная конференция по приграничному сотрудничеству проходит в эти дни в 

Забайкальском госуниверситете 
 

Площадкой взаимодействия представителей России, Китая и Монголии стал 

Забайкальский государственный университет. Актуальные вопросы истории и 

сотрудничества трех стран обсудили на традиционной научно-практической конференции 

"Приграничный регион в историческом развитии".  

Вот уже более 10 лет международная научная конференция "Приграничный регион в 

историческом развитии: партнерство и сотрудничество" собирает вокруг себя 

интернациональных участников. В этом году их более 150. Свои работы для заочного этапа 

прислали ученые из США, Германии, Белоруссии, Кыргызстана, Китая и Монголии. В очном 

принимают участие только две последних страны. 

Чжан Чжунлян, генеральный секретарь Объединения общественных наук 

Внутренней Монголии Китая: "Главная цель нашей поездки - обмен опытом и обсуждение 

актуальных вопросов сотрудничества с Россией и Монголией в таких направлениях, как 

экономика, культура и туризм. Мы бы хотели, пользуясь случаем, начать сотрудничество с 

Забайкальским краем и найти новые пути взаимодействия". 

Для этого пять секций конференции. Главные темы - проблемы экономического 

сотрудничества России и Китая, филологические аспекты трансграничья и актуальные вопросы 

всеобщей истории. Последняя секция - самая масштабная, ведь в этом году главной темой 

конференции стал 80-летний юбилей победы советских и монгольских войск на реке Халхин-

Гол. 

Евгений Дроботушенко, декан историко-филологического факультета ЗабГУ: "Одна 

из больших, важных тем для региона - это соотечественники, их потомки и их жизнь за 

рубежом. Очень многие наши забайкальцы в 20-е годы были вынуждены эмигрировать с 

территории Забайкалья, а их потомки уже не первый раз участвуют в нашей 

конференции". 

В планируемых итогах конференции - укрепление научных связей с образовательными 

центрами соседствующих стран, а также подписание договоров о сотрудничестве. Кроме этого, 

делегаты попытаются разработать план международных научных мероприятий на следующий 

год. 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "Будут 

встречи и в пределах конференции, и за пределами конференции с генеральным секретарем 

Ассоциации общественных организаций Автономного района Внутренняя Монголия (КНР) 

и ректором института Дорнод г. Чойбалсан (Монголия)". 

Также в планах поездка в китайский район Русское трехречье. Там участники 

конференции вновь соберутся за круглым столом. 
 

 

Альтес 
 

https://altesmedia.ru/news/hudozhnik-restavrator-vpervye-v-istorii-muzejnogo-dela-zabajkalya-

poyavilsya-v-kraevedcheskom-muzee-chity/                                                       17 сентября 2019 года 
 

Художник-реставратор, впервые в истории музейного дела Забайкалья, появился в 

краеведческом музее Читы 
 

Впервые в истории музейного дела Забайкалья появился свой художник-реставратор. 

Сотрудник Забайкальского краеведческого музея, художник Ирина Бухоголова официально 

http://gtrkchita.ru/news/?id=27692
https://altesmedia.ru/news/hudozhnik-restavrator-vpervye-v-istorii-muzejnogo-dela-zabajkalya-poyavilsya-v-kraevedcheskom-muzee-chity/
https://altesmedia.ru/news/hudozhnik-restavrator-vpervye-v-istorii-muzejnogo-dela-zabajkalya-poyavilsya-v-kraevedcheskom-muzee-chity/


аттестована Министерством культуры РФ как реставратор масляной живописи. В 

Забайкальском крае это пока единственный специалист подобной квалификации. С редким 

специалистом встретилась съемочная группа телеканала «Альтес». 

Ирина Бухоголова – профессиональный художник, член Союза художников России, 

преподаватель факультета культуры и искусств ЗабГУ, неоднократный участник городских 

и региональных выставок. Но на этом она не остановилась и решила попробовать себя еще и в 

качестве реставратора, чтобы возвращать картинам первозданный вид… 
 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/135100/                                                      15:00, 13 СЕНТЯБРЯ 2019 
 

Подготовиться к ЕГЭ по физике, математике и стать энергетиками поможет 

школьникам ТГК-14 
 

ТГК-14 открыла набор 10- и 11-классников в профориентационный проект «Энергокласс», 

где школьников подготовят к ЕГЭ по физике и математике, а также поступлению на 

специальности энергетического профиля, сообщили ИА «Чита.Ру» 12 сентября в пресс-службе 

компании. 

Проект «Энергокласс» направлен на популяризацию профессий энергетического 

направления, профориентацию среди школьников и привлечение высококвалифицированных 

кадров на производство. Компания «ТГК-14» реализует его совместно с общественной 

организацией «Совет молодых энергетиков» при содействии энергетического факультета 

Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) и строительного факультета 

Восточно-Сибирского государственного университета технологий и управления (ВСГУТУ). 

«В «Энергоклассе» старшеклассники смогут пройти предпрофильную подготовку 

по курсу «Общая энергетика», подготовиться к ЕГЭ по физике и математике и, как результат, к 

поступлению на энергетические специальности: теплоэнергетику и теплотехнику, 

электроэнергетику и электротехнику, химию в производстве. Учёба будет проходить в 

специально-оборудованных классах во внеурочное время по графику: 2 часа в неделю 

предпрофильная подготовка, 2 часа в неделю подготовка к ЕГЭ», — пояснили в пресс-службе. 

Учащиеся не только познакомятся с особенностями будущей профессии и углубят 

знания по профильным предметам, но и получат преимущество при поступлении в ЗабГУ 

и ВСГУТУ, а при успешном обучении смогут получать стипендию ТГК-14, проходить 

практику в компании и гарантированно устроиться в неё на работу… 
 

https://www.chita.ru/blogs/sandbox/135433/                                       11:13, 17 СЕНТЯБРЯ 2019 
 

Мама-футболистка — на поле через 4 месяца после родов 
 

«НеЛюбительский футбол» — единственная в регионе программа, рассказывающая о 

городских и краевых футбольных любительских соревнованиях. В 53-м по счёту выпуске 

разобрали матчи 5–6 туров чемпионата Читы по мини-футболу на улице — лидеры всех пяти 

лиг одержали убедительные победы. В рубрике «Команда» рассказали о необычной семье 

Сачковых, в которой оба супруга играют в футбол на городском уровне, не пропуская игры 

даже спустя 4 месяца после рождения сына. 

Смотрите в ролике: 

0.42 — история футбольной семьи Сачковых 

4.01 — обзор игр 4-й лиги 

4.49 — обзор игр 3-й лиги 

5.23 — обзор игр 1-й лиги 

6.01 — обзор игр высшей лиги 

6.37 — видеообзор игры недели: «Ант» — ЗабГУ-2 — 2:0 (2-я лига) 

10.02 — обзор игр 2-й лиги. 
 

https://www.chita.ru/news/135521/                                                      16:51, 18 СЕНТЯБРЯ 2019 
 

Коммунисты позвали убраться в пади Монгой, отданной под мусорный полигон 
 

Компартия пригласила читинцев на акцию по уборке пади Монгой, выбранной для 

строительства полигона захоронения мусора из Читы и трёх районов 

Забайкалья, сообщается 18 сентября на сайте краевого комитета КПРФ. 

https://www.chita.ru/news/135100/
https://www.chita.ru/blogs/sandbox/135433/
https://www.chita.ru/news/135521/
http://www.kprf-chita.ru/index.php/component/content/article/1-2010-08-25-04-29-56/38013-2019-09-18-06-58-45.html


Планы построить крупнейший в Забайкалье полигон в Монгое указаны в новом проекте 

территориальной схемы обращения с отходами. Согласно документу, его вместимость составит 

5,3 миллиона тонн – 46,6% от общей вместимости всех запланированных в крае полигонов. 

Ранее минприроды края заверило, что объект будет полностью безопасен для природы. 

«Читинские коммунисты и представители движения «Гражданская солидарность» 

22 сентября проведут экологический десант в пади Монгой, в которой краевое правительство 

планирует к 2023 году создать полигон [захоронения твёрдых коммунальных отходов]. 

Активисты призывают всех неравнодушных забайкальцев поддержать акцию и не допустить 

уничтожения живописного уголка природы», — говорится в сообщении. 

По информации КПРФ, акция начнётся в 12.00. Выезд из города — в 10.30 у главного 

корпуса ЗабГУ по адресу: ул. Александрово-Заводская, 30. 
 

 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/119510_zabajkalskaya_tpp_pozdravlyaet_s_yubileem_zamestitelya_predsed

atelya_zaksobraniya_yuriya_kona                                                                               09:00, 13 сентября 
 

Забайкальская ТПП поздравляет с юбилеем заместителя председателя Заксобрания 

Юрия Кона 
 

13 сентября свой день рождения празднует заместитель председателя законодательного 

собрания Забайкальского края Юрий Кон. Забайкальская Торгово-промышленная палата 

поздравляет почетного гражданина Читы с юбилеем. 

 - Примите наши поздравления с юбилеем! 70 лет - большая дата, за плечами очень много 

опыта, много свершений и много впечатлений. Желаем Вам, Юрий Михайлович, крепкого 

здоровья, уважения коллег, свершениями всех планов, заботы и любви близких и родных, - 

поздравили в Забайкальской ТПП. 

 Почетный гражданин Читы Юрий Кон имеет многочисленные награды: медаль ордена 

«За заслуги перед Отечеством» II степени, медаль «За заслуги перед Читинской областью», 

медаль законодательного собрания Забайкальского края «Знак Почета», медаль «За 

строительство Байкало-Амурской магистрали», орден «Звезда Почета» Международной 

Академии наук экологии и безопасности жизнедеятельности. Нагрудные знаки: «За отличные 

успехи в работе высшего образования СССР», «Почетный работник высшего 

профессионального образования РФ». 

 Юрий Михайлович Кон родился 13 сентября 1949 года в городе Макаров Сахалинской 

области. В 1972 году окончил Иркутский политехнический институт, строительный факультет 

по специальности «Промышленное и гражданское строительство». С 1978 по 1999 годы – 

декан строительного факультета Читинского политехнического института. 1999 – 2011 

годы – директор Института строительства и экологии Читинского государственного 

университета. 2012 – 2018 годы – декан факультета строительства и экологии 

Забайкальского государственного университета. 

 Избирался депутатом Читинской областной думы III созыва (2000 – 2004 гг.), IV созыва 

(2004 – 2008 гг.), законодательного собрания Забайкальского края I созыва (2008 – 2013 гг.), II 

созыва (2013 – 2018 гг.). 

 В законодательном собрании Забайкальского края III созыва является заместителем 

председателя Заксобрания, председателем комитета по экономической политике и 

предпринимательству (на профессиональной постоянной основе). 
 

https://zab.ru/news/119546_pervokursniki_pyati_vuzov_ustroili_marsh_po_ulicam_chity     

11:54, 14 сентября 

Первокурсники пяти вузов устроили марш по улицам Читы 
 

Марш первокурсников пяти вузов прошел 14 сентября в Чите. С приветственными и 

напутственными словами к студентам обратились глава региона Александр Осипов, министр 

образования края Андрей Томских и ректоры вузов. Об этом ZAB.RU сообщила пресс-служба 

Минобразования Забайкальского края. 

 «Масштабное шествие первокурсников города прошло 14 сентября в 09:30. В нем 

приняли участие пять крупнейших вузов региона. Новоиспеченные студенты промаршировали 

по улице Ленина до главной площади города, где их будет ждать увлекательная программа», - 

рассказали в ведомстве. 
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https://zab.ru/news/119510_zabajkalskaya_tpp_pozdravlyaet_s_yubileem_zamestitelya_predsedatelya_zaksobraniya_yuriya_kona
https://zab.ru/news/119510_zabajkalskaya_tpp_pozdravlyaet_s_yubileem_zamestitelya_predsedatelya_zaksobraniya_yuriya_kona
https://zab.ru/news/119546_pervokursniki_pyati_vuzov_ustroili_marsh_po_ulicam_chity


 Инициатором и организатором шествия стал Забайкальский госуниверситет, 

который предложил провести «Марш первокурсников» в Чите по опыту соседних 

регионов, где такое мероприятие проводится уже не первый год. 

 

https://zab.ru/gallery/5563_marsh_pervokursnikov_pyati_vuzov_chity           12:30, 14 сентября 
 

Марш первокурсников пяти вузов Читы 
 

В Чите утром 14 сентября прошел масштабный марш первокурсников пяти вузов. 

Студенты прошли по улице Ленина до центральной площади города. Вместе с 

первокурсниками в параде принял участие глава региона Александр Осипов. 

 После шествия на площади студентов ожидала концертная программа, где каждый вуз 

подготовил творческие выступления с краткой информацией об учебном заведении. 

Во время торжественной части было зачитано приветственное слово министра науки и 

высшего образования РФ Михаила Котюкова. 

 Парад российского студенчества проводится ежегодно. В этом году шествие 

состоится в более чем 50 городах страны. Инициатором и организатором первого в Чите 

парада первокурсников стал Забайкальский государственный университет. 

 В этом году на 1 курс в высшие учебные заведения поступили около 4 тысяч студентов. В 

средние профессиональные учреждения образования – около 5 тысяч человек.   
 
 

Официальный портал Забайкальского края 
 

http://xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/128270-studenty-5-vuzov-prinyali-uchastie-v-

pervom-v-zabaykal-e-shestvii-pervokursnikov                                                                       14 сентября 
 

Студенты 5 вузов приняли участие в первом в Забайкалье шествии первокурсников 
 

В Чите состоялось масштабное шествие первокурсников, в котором приняли участие 

студенты из 5 крупнейших вузов Забайкальского края. Студенческая колонна прошла по улице 

Ленина до центральной площади города. Вместе с первокурсниками в параде принял участие 

глава региона Александр Осипов. 

 «У вас начинается прекрасная и интересная пора – вступление во взрослую жизнь. Вы 

обретаете новые знания, находите новых друзей, становитесь специалистами в своем деле. От 

того, как вы учитесь, как вольетесь в общество в качестве профессионалов, будет зависеть 

будущее Забайкальского края. Мы будем делать все возможное, чтобы вы получали 

качественное образование, чтобы, став специалистами, вы улучшали те сферы деятельности, 

которыми будете заниматься. Пусть этот период жизни будет ярким и полным 

впечатлениями!», - обратился к первокурсникам Александр Осипов. 

После шествия на центральной площади студентов ожидала концертная программа, где 

каждый вуз подготовил творческие выступления с краткой информацией об учебном заведении. 

Во время торжественной части было зачитано приветственное слово министра науки и 

высшего образования Российской Федерации Михаила Котюкова. 

<…> Парад российского студенчества проводится ежегодно советом проректоров по 

воспитательной работе образовательных организаций высшего образования России. В этом 

году шествие пройдет в более чем 50 городах страны. Инициатором и организатором первого 

в Чите парада первокурсников стал Забайкальский государственный университет. 

Отметим, что в текущем году на 1 курс в высшие учебные заведения поступили около 4 

тысяч студентов. В средние профессиональные учреждения образования – около 5 тысяч 

человек. 
 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/novosti/129860-uchenye-iz-blizhnego-

zarubezh-ya-prinyali-uchastie-v-nauchnoy-konferencii-v-zabgu                                           18 сентября 
 

Ученые из ближнего зарубежья приняли участие в научной конференции в ЗабГУ 
 

18 сентября в Забайкальском государственном университете состоялось открытие 

международной научно-практической конференции «Приграничный регион в историческом 

развитии: партнерство и сотрудничество», посвященной 80-летию Победы советских и 

монгольских войск на реке Халхин-Гол. В мероприятии приняли участие представители 

научных сообществ России, Китая и Монголии. 

https://zab.ru/gallery/5563_marsh_pervokursnikov_pyati_vuzov_chity
https://zab.ru/news/119548_osipov___studentam_budem_delat_vsyo_chtoby_vy_poluchali_kachestvennoe_obrazovanie
http://забайкальскийкрай.рф/news/128270-studenty-5-vuzov-prinyali-uchastie-v-pervom-v-zabaykal-e-shestvii-pervokursnikov
http://забайкальскийкрай.рф/news/128270-studenty-5-vuzov-prinyali-uchastie-v-pervom-v-zabaykal-e-shestvii-pervokursnikov
http://минобр.забайкальскийкрай.рф/novosti/129860-uchenye-iz-blizhnego-zarubezh-ya-prinyali-uchastie-v-nauchnoy-konferencii-v-zabgu
http://минобр.забайкальскийкрай.рф/novosti/129860-uchenye-iz-blizhnego-zarubezh-ya-prinyali-uchastie-v-nauchnoy-konferencii-v-zabgu


Данная конференция является традиционной и проводится в Чите с 2006 года. В этом году 

она посвящена памятной дате – 80-ой годовщине Победы советских и монгольских войск на 

реке Халхин-гол. Но, как признаются организаторы, научный форум не ограничивается 

рассмотрением вопросов истории и сохранением памяти о важных исторических событиях. 

Значимым является и обсуждение перспектив научно-исследовательской деятельности в 

различных сферах жизни: экономике, культуре, туризме, образовании. 

Евгений Дроботушенко, декан историко-филологического факультета ЗабГУ отметил, что 

целью проведения данной конференции с самого ее зарождения и по сегодняшний день 

является постоянное поддержание научных, образовательных и культурных контактов между 

приграничными регионами России, Китая и Монголии. «Мы хотим добиться усиления научного 

взаимодействия с образовательными и научными центрами соседних государств и городов 

России. Кроме того, Забайкальский госуниверситет планирует подписание договоров о 

сотрудничестве с делегациями университетов Монголии и КНР. Конкретным результатом 

должны стать мероприятия научно-образовательного плана, проведение которых 

запланировано на следующий год на территории Забайкальского края, Внутренней Монголии 

КНР и аймака Дорнод в Монголии» - поделился ожиданиями декан ИФФ ЗабГУ. 

Важность проведения такого рода мероприятий отмечают и приехавшие на форум 

иностранные гости. Так, ректор монгольского Университета Дорнод Ундэрмаа Энхжаргал 

подчеркнула, что участие в этой исторически важном форуме, посвященном дружбе, 

сотрудничеству и братству наших народов, имеет для монгольской стороны большое значение: 

«Нам очень интересны доклады как пленарного, так и секционных заседаний, затрагивающих 

самые актуальные вопросы сопредельных регионов, проблемы экономического сотрудничества, 

культурного наследия и взаимодействия. Наш университет заинтересован в тесном 

сотрудничестве с вузами приграничных регионов трех стран, а также в осуществлении проекта 

научно-исследовательской работы по разработке концепции нашего партнерства и 

взаимодействия». 

В этом году очное и заочное участие в конференции принимают около 150 ученых из 24 

городов России, а также из стран ближнего и дальнего зарубежья. На пленарном заседании 

участники обсуждали темы, связанные с 80-летием Победы на реке Халхин-Гол, знакомились с 

литературным творчеством эвенков Забайкалья и Северного Китая в свете задач приграничного 

сотрудничества, а также рассматривали вопросы и предложения по торгово-экономическому 

сотрудничеству между Внутренней Монголией и Забайкальским краем. 

Работа научного форума продолжилась в учебных корпусах Забайкальского 

госуниверситета, где открылись секционные заседания по историческому, социальному, 

экономическому, филологическому и другим направлениям. Далее в рамках конференции 

организаторами запланированы выездные сессии на территории Китайской Народной 

Республики и Монголии. 
 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/novosti/129731-rektor-zabgu-provel-

vstrechu-s-uchenymi-iz-vnutrenney-mongolii                                                                        17 сентября 
 

Ректор ЗабГУ провел встречу с учеными из Внутренней Монголии 
 

17 сентября в Забайкальском государственном университете состоялась встреча ректора 

вуза Сергея Иванова с делегацией из автономного района Внутренняя Монголия (КНР) во главе 

с генеральным секретарем Объединения общественных наук АРВМ Чжан Чжунляном. Диалог 

сторон проходил в рамках мероприятий международной научно-практической конференции 

«Приграничный регион в историческом развитии: партнерство и сотрудничество», 

посвященной 80-летию Победы советских и монгольских войск на реке Халхин-Гол. 

Открывая встречу, Сергей Иванов рассказал гостям о структуре и возможностях 

Забайкальского госуниверситета, а также о предстоящем научном форуме, который состоится в 

рамках программы ежегодных научно-практических конференций «Приграничное 

сотрудничество: исторические события и современные реалии». Ректор ЗабГУ подчеркнул, что 

с каждым годом география данной конференции только расширяется, и для организаторов 

имеет особую важность и значимость участие в научном мероприятии делегаций из 

зарубежных государств, в том числе из стран, граничащих с Забайкальским краем. 

http://минобр.забайкальскийкрай.рф/novosti/129731-rektor-zabgu-provel-vstrechu-s-uchenymi-iz-vnutrenney-mongolii
http://минобр.забайкальскийкрай.рф/novosti/129731-rektor-zabgu-provel-vstrechu-s-uchenymi-iz-vnutrenney-mongolii


Генеральный секретарь Объединения общественных наук АРВМ Чжан Чжунлян в свою 

очередь отметил готовность городов Внутренней Монголии к научному взаимодействию с 

ЗабГУ в рамках приграничного сотрудничества, которому стороны уделили особое внимание. 

Представители делегации АРВМ и руководство Забайкальского госуниверситета в ходе 

встречи обсудили возможность совместной научной деятельности в сферах экономики и 

экологии, в частности, изучение опыта по озеленению территорий и воспроизведению лесов, а 

также в туристическом направлении. Китайских коллег заинтересовали возможные 

исследования проживающих в КНР малочисленных народов, переселившихся с территории 

современного Забайкалья, которые могут быть проведены учеными двух стран. Кроме того, 

представителями забайкальского вуза было предложено иностранным гостям подписать 

меморандум о трехстороннем сотрудничестве, который в дальнейшем позволит говорить о 

возможном совместном проведении конференций «Приграничный регион» 3 странами – 

Россией, Китаем и Монголией. 

Напомним, что конференция «Приграничный регион в историческом развитии: 

партнерство и сотрудничество» пройдет в Забайкальском государственном университете 18 

сентября и соберет ученых более чем из 20 городов России, а также представителей научных 

сообществ зарубежья. Также в рамках научного форума планируются выездные сессии на 

территории Китайской Народной Республики и Монголии. 
 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/novosti/128932-zabgu-priglashaet-na-

kruglye-stoly-po-problemam-ekologii-i-volonterstva                                                             16 сентября 
 

ЗабГУ приглашает на круглые столы по проблемам экологии и волонтерства 
 

В рамках ежегодной международной конференции «Приграничное сотрудничество: 

исторические события и современные реалии» 17 и 18 сентября в Забайкальском 

госуниверситете пройдут круглые столы, на которых рассмотрят важные социальные 

проблемы. 

Оба мероприятия состоятся в корпусе ЗабГУ по ул. Бабушкина, 129 в 224-й аудитории. 

Дискуссионное заседание по теме «Мусорная» реформа в России: теория и практика – выход из 

тупика» пройдет 17 сентября в 16:00. Его модератором выступит Андрей Козулин. В рамках 

круглого стола обсудят проблемы и способы утилизации отходов, вопросы изменения 

отношения населения к утилизации мусора и законодательные основы «Мусорной» реформы в 

России. 

18 сентября в 15:00 на круглом столе «От спонтанного волонтерства к организованному 

добровольчеству: 10 шагов успешной программы развития» обсудят проблемы 

добровольчества. Модератор – Андрей Некипелов, проректор по воспитательной работе 

Российского государственного социального университета (г. Москва). Дискуссия затронет 

вопросы мотивации волонтерства, осознанности и личных качеств добровольца. 
 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/novosti/128931-pobeda-na-halhin-

gole-stanet-glavnoy-temoy-mezhdunarodnoy-konferencii-v-zabgu                                       16 сентября 
 

Победа на Халхин-Голе станет главной темой международной конференции в ЗабГУ 
 

18 сентября в Забайкальском государственном университете состоится научно-

практическая конференция «Приграничный регион в историческом развитии: партнерство и 

сотрудничество», посвященная 80-летию Победы советских и монгольских войск на реке 

Халхин-Гол. В мероприятии примут участие представители научных сообществ России, Китая 

и Монголии. 

Пленарное заседание конференции начнется в 10:00 часов в актовом зале главного 

корпуса Забайкальского госуниверситета (ул. Александро-Заводская, 30). С приветственным 

словом к участникам форума обратятся представители краевой власти, ректор ЗабГУ Сергей 

Иванов, ректор Университета Дорнод Ундармаа Энхжаргал и генеральный секретарь 

Объединения общественных наук автономного района Внутренняя Монголия КНР Чжан 

Чжунлян. 

Планируется участие около 20 китайских ученых Маньчжурского института Внутренней 

Монголии, делегации Объединенного собрания общественных наук Внутренней Монголии (г. 

Хух-Хото) и университета Дорнод (г. Чойбалсан, Монголия), а также представительства из 

Монгольского национального университета во главе с его ректором (г. Улан-Батор, Монголия). 

http://минобр.забайкальскийкрай.рф/novosti/128932-zabgu-priglashaet-na-kruglye-stoly-po-problemam-ekologii-i-volonterstva
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На форуме, который проходит в рамках программы ежегодных научно-практических 

конференций «Приграничное сотрудничество: исторические события и современные реалии», 

будут рассматриваться доклады по нескольким направлениям: 

- Актуальные вопросы отечественной и всеобщей истории; 

- Сибирь и Забайкалье в исторической ретроспективе; 

- Регион как объект изучения, ценностно-философское осмысление макрорегиональных 

аспектов; 

- Проблемы экономического сотрудничества России и Китая; 

- Филологические проблемы трансграничья: литературоведческий, лингвистический и 

методологический аспекты (филологическое и лингвистическое направления). 

К началу форума изданы материалы докладов и выступлений, которые входят в 

Российский индекс научного цитирования (РИНЦ) и выставляются на сайте E-Library. 

Опубликованы статьи ученых из Китайской Народной Республики, Монголии, Белоруссии, 

Германии, Кыргызстана, Соединенных Штатов Америки, а также более чем из 20-ти городов 

России. 

Научные мероприятия такого уровня стимулируют взаимодействие российских научных 

кругов и повышают динамичность международных научных контактов. В рамках конференции 

17 сентября в 10:30 в малом зале заседаний Ученого совета ЗабГУ (ул. Александро-Заводская, 

30) пройдет деловая встреча ректора университета Сергея Иванова с представителями 

автономных районов Внутренней Монголии КНР, а 18 сентября в 14:00 там же ректор ЗабГУ 

примет делегацию монгольского Университета Дорнод. На встречах будут обсуждаться 

вопросы дальнейшего сотрудничества. 
 

 

Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/09/18/obshhestvenniki-priglasili-zabaykalcev-na-subbotnik-

v-padi-mongoy.html                                                                                                   18 сентября в 09:06 

Общественники пригласили забайкальцев на субботник в пади Монгой 
 

Активисты движения «Гражданская солидарность» объявили сбор неравнодушных 

забайкальцев для того, чтобы убрать мусор в пади Монгой, где может появиться мусорный 

полигон. Об этом 18 сентября «МК в Чите» рассказал один из организаторов. 

«Мы организуем экологический десант в падь Монгой. Встречаемся у источника под 

горой (внизу, 3-4 км от Бурхана) 22 сентября в 12:00. Для тех, у кого нет возможности 

приехать самостоятельно, будет организован выезд от главного корпуса ЗабГУ 

(Александрово-Заводская, 30) в 10:30», - сказал собеседник портала… 
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/09/14/marsh-pervokursnikov-vpervye-proshyol-v-chite.html 

14.09.2019 в 06:17 

Марш первокурсников впервые прошёл в Чите 
 

В Чите 14 сентября прошёл марш первокурсников. Тысячи студентов прошли по улице 

Ленина до главной пощади города. Инициатором первого в регионе парада студентов стал 

Забайкальский госуниверситет, сообщили «МК в Чите» в пресс-службе губернатора 

Забайкальского края. 

«У вас начинается прекрасная и интересная пора – вступление во взрослую жизнь. Вы 

обретаете новые знания, находите новых друзей, становитесь специалистами в своем деле. От 

того, как вы учитесь, как вольетесь в общество в качестве профессионалов, будет зависеть 

будущее Забайкальского края», - сказал в своём обращении к новоиспеченным студентам глава 

региона Александр Осипов. 

Он добавил, что власти сделают все возможное для получения студентами качественного 

образования. 

«Чтобы, став специалистами, вы улучшали те сферы деятельности, которыми будете 

заниматься. Пусть этот период жизни будет ярким и полным впечатлениями», - обратился к 

первокурсникам Осипов. 

Каждый вуз подготовил творческие номера с краткой информацией о своём учебном 

заведении. 

Отметим, что в текущем году на 1 курс в вузы поступили около 4 тысяч студентов. В 

средние профессиональные учреждения образования – около 5 тысяч человек… 

https://www.mkchita.ru/social/2019/09/18/obshhestvenniki-priglasili-zabaykalcev-na-subbotnik-v-padi-mongoy.html
https://www.mkchita.ru/social/2019/09/18/obshhestvenniki-priglasili-zabaykalcev-na-subbotnik-v-padi-mongoy.html
https://www.mkchita.ru/social/2019/09/14/marsh-pervokursnikov-vpervye-proshyol-v-chite.html
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http://www.visitchita.ru/ru/news/mejdunarodnoe-sotrudnichestvo/v-gorode-manchjuriya-

proshel-pervii-mejdunarodnii-trehsotoronnii-forum-molodih-predprinimatelei.html              18/09/2019 
 

В городе Маньчжурия прошел Первый международный трехсторонний форум 

молодых предпринимателей 
 

С 10 по 13 сентября 2019 года в городе Маньчжурия прошел Первый международный 

форум молодых предпринимателей Китая, России и Монголии. В нем приняло участие более 

500 человек из трех стран. Делегации были представлены официальными лицами органов 

власти, Торгово-промышленных палат, научными сотрудниками и представителями бизнеса. 

Официальную делегацию Забайкальского края возглавил исполняющий обязанности первого 

заместителя председателя Правительства Забайкальского края Марат Мирхайдаров, городской 

округ представили заместитель председателя Думы городского округа «Город Чита» Александр 

Зенков и заместитель руководителя администрации по экономике и финансам Андрей 

Гренишин. От города Читы приняли участие в международном форуме 30 предпринимателей. 

В первый день форума состоялось открытие 16-ой Северной международной научно-

технической выставки, в которой приняли участие представители Забайкальского 

государственного университета. 

Церемония открытия завершилась концертом, в котором принял участие ансамбль-студия 

«Отрада» из города Читы. Во второй день были зачитаны основные доклады представителей 

научной среды, затем прошли презентации инвестиционных проектов представителей бизнеса и 

деловые переговоры. Основной инвестиционный проект был представлен ООО «Каменный 

пояс». 

Это современное предприятие, созданное на основе собственной сырьевой и 

производственной базы. В состав предприятия входит карьер по добыче каменных пород и 

завод по переработке камня. Основным направлением деятельности предприятия является 

обработка природного натурального камня песчаник месторождения «Старо-Оловское» 

Забайкальского края. В Российской Федерации немного мест, где добывается песчаник. В 

основном добыча идет на юге России. В регионах Сибири и Дальнего Востока Старо-Оловское 

месторождение – первое и, пожалуй, единственное месторождение высокодекоративных 

песчаников и алевролитопесчаников… 

 

http://www.visitchita.ru/ru/news/sport/28-sentyabrya-sostoitsya-estafeta-pamyati-a-m-

grabarya.html                                                                                                                             18.09.2019  

28 сентября состоится эстафета памяти А.М. Грабаря 
 

Парад участников в 10.00 возле корпуса факультета физической культуры и спорта 

ЗабГУ по адресу: г.Чита, ул. Журавлева, 48. 

Старт эстафеты в 11.00. 

В эстафете принимают участие сборные команды общеобразовательных школ, 

расположенных на территории Центрального административного района городского округа 

«Город Чита» и сборные команды факультетов ЗабГУ, ЧГМА, ЧИ БГУ, состоящие из студентов 

очного отделения. В общем зачете вместе с командами ВУЗов и СУЗов участвует команда 

Лицея ЗабГУ. 

Состав команды: 20 человек (10 юношей + 10 девушек) 

Заявки заверенные Краевым врачебно-физкультурным диспансером (КВФД, 

ул.Бабушкина 72) или врачом районной поликлиники подаются на заседание судейской 

коллегии, которое состоится 20 сентября 2019 г. в 16.00 на факультете физической культуры и 

спорта ЗабГУ, ауд. 105, по адресу: г.Чита, ул. Журавлева, 48. 
 

http://www.visitchita.ru/ru/news/obschestvo/tisyachi-studentov-primut-uchastie-v-marshe-

pervokursnikov-v-chite.html                                                                                                     13.09.2019 

Тысячи студентов примут участие в «Марше первокурсников» в Чите 
 

14 сентября в Чите состоится масштабное шествие первокурсников города. В нем примут 

участие 5 крупнейших вузов региона. 

Новоиспеченные студенты промаршируют по улице Ленина до главной площади города, 

где их будет ждать увлекательная программа. 
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В соседних регионах данное мероприятие проводится уже не первый год. 

Инициатором и организатором шествия в Чите стал Забайкальский государственный 

университет. 

«Представьте, первокурсники, многие из которых приехали из районов, выходят на 

марш в составе своего вуза. Здесь происходит мощное самоопределение и самосознание 

для вчерашних школьников: теперь я – студент вуза. Это здорово!» – делится мнением 

проректор ЗабГУ по социальной и воспитательной работе Виктор Кузнецов. 

Во время торжественной части к первокурсникам с приветственными и напутственными 

словами обратятся представители правительства края и города. Каждое участвующее в марше 

учебное заведение проведет самопрезентацию с информацией об образовательной организации, 

обращением руководства вуза к студентам и выступлением творческих коллективов. 

Начало шествия состоится в 9:30. 
 

Regnum 
 

https://regnum.ru/news/society/2721502.html                                          17 сентября 2019, 13:32 
 

Учёные из Китая заинтересовались опытом ЗабГУ в сфере восстановления лесов 
 

Делегация из автономного района Внутренняя Монголия (Китай) заинтересовалась 

исследованиями и опытом Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) в области 

озеленения территорий и воспроизведения лесов. Об этом 17 сентября сообщает пресс-служба 

вуза. 

Диалог сторон проходит в рамках мероприятий международной научно-практической 

конференции «Приграничный регион в историческом развитии: партнерство и 

сотрудничество», посвященной 80-летию Победы советских и монгольских войск на реке 

Халхин-Гол. 

Обсуждение возможностей совместной научной деятельности стало одной из тем 

переговоров. В частности, китайских коллег заинтересовали возможные исследования 

проживающих в КНР малочисленных народов, переселившихся с территории современного 

Забайкалья, которые могут быть проведены учёными двух стран. 

Конференция «Приграничный регион в историческом развитии: партнерство и 

сотрудничество» пройдет в ЗабГУ 18 сентября и соберёт учёных более чем из 20 городов 

России, а также представителей научных сообществ зарубежья. Также в рамках научного 

форума планируются выездные сессии на территории Китая и Монголии. 
 
 

БайкалDaily 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/373185/                                                      13.09.2019 21:15 
 

Чита сыграет в «Чистые игры» 
 

Убирать мусор на озере Кенон будут в формате экоквеста. 

15 сентября в Чите на побережье озера Кенон пройдёт экоквест «Чистые игры. Чита – 

2019». Как заявляют организаторы экоквеста, правила просты: пришёл, очистил и победил! 

В программе мероприятия: экологический квест; соревнования по плоггингу; пикник с 

пирожками, компотом и кашей; а также много музыки, призов и подарков. Регистрация команд 

начнётся в 11:00. Точка сбора – центральный городской пляж. 

По информации пресс-службы ЗабГУ, к участию приглашаются команды из четырёх 

человек. 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/373067/                                                      12.09.2019 19:15 
 

В Чите промаршируют тысячи первокурсников 
 

В шествии примут участие 5 крупнейших вузов Забайкалья. 

14 сентября в Чите состоится масштабное шествие первокурсников города. В нём примут 

участие 5 крупнейших вузов региона. Начало шествия состоится в 9:30. 

Новоиспеченные студенты промаршируют по улице Ленина до главной площади города, 

где их будет ждать увлекательная программа. Во время торжественной части к первокурсникам 

с приветственными и напутственными словами обратятся представители правительства края и 

города. Каждое участвующее в марше учебное заведение проведёт самопрезентацию с 

информацией об образовательной организации, обращением руководства вуза к студентам и 

выступлением творческих коллективов. 

https://regnum.ru/news/society/2721502.html
https://regnum.ru/news/2019-09-17.html
https://www.baikal-daily.ru/news/16/373185/
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В соседних регионах данное мероприятие проводится уже не первый год. 

Инициатором и организатором шествия в Чите стал Забайкальский государственный 

университет, сообщает пресс-служба правительства региона. 
 

 

НИА Чита 
 

http://www.75rus.org/more.php?UID=13584                                                       16.09.2019 13:46 
 

Студенческий стройотряд Харанорского разреза подвел итоги второй рабочей смены 
 

Закончилась вторая смена студенческого стройотряда АО «Разрез Харанорский», 

входящего в состав СУЭК. 

Студенческие стройотряды — идея не новая, но позабытая. Руководство АО «Разрез 

Харанорский» совместно с Забайкальским государственным университетом решили 

ее возобновить, и первый опыт оказался очень успешным. 

Первая смена стройотряда отработала еще в июле. Некоторые ребята остались 

на вторую смену. 

Наумов Антон, студент третьего курса горного факультета Забайкальского 

Государственного Университета делится впечатлениями от работы в стройотряде: 

«Я попал в стройотряд по инициативе нашего командира Валентины Ефимовой. Она 

собрала нас в отряд для того, чтобы помогать всем и поработать. Она меня пригласила 

принять участие, и я согласился. В стройотряде мы занимались ремонтом 

железнодорожных путей. Мне понравилась такая практика. Большое спасибо 

руководству „Разреза Харанорский“ за предоставленную возможность пройти такую 

практику и получить опыт, который не получишь на учебе». 

Бендик Эдуард, студент четвертого курса горного факультета, специальность 

«Открытые горные работы» Забайкальского Государственного Университета: «Я увидел 

объявление на курсе и решил посмотреть и попробовать, что же такое стройотряд. Я сам 

выбрал „Разрез Харанорский“, так как родился и вырос в поселке Шерловая Гора. 

Благодаря стройотряду, я познакомился с новыми людьми. Вместе с ребятами 

мы ремонтировали железнодорожные пути — работа тяжелая, но интересная. 

Хотелось бы поблагодарить руководство и работников предприятия за теплый прием, 

за отличные условия проживания. Думаю, на следующий год я тоже буду работать 

в стройотряде и снова приеду сюда». 

Руководство предприятия в свою очередь осталось довольно работой студентов. Они 

проделали огромную работу — полностью обновили станцию Северная. 

Тихонов Андрей Георгиевич, начальник службы пути АО «Разрез Харанорский»: 

«Парни молодцы! Заменили порядка четырех километров пути, это примерно 6300 шпал, 

за два месяца. Отработали все качественно, станцию Северную привели в порядок, можно 

сказать, что станция у нас теперь новая. Ребята полностью заменили все шпалы, осталось 

только дозировать и выправляться. Сегодня мы со студентами съездили в УПК, ребята сдали 

экзамен и получили новую для себя специальность „Монтер пути второго разряда“. Работали 

парни добросовестно, в норму укладывались, работу выполняли вовремя. Замечаний к ним 

не было ни разу!» 

Для участников стройотряда были организованы отличные условия проживания. «Разрез 

Харанорский» предоставил студентам бесплатное проживание в недавно отремонтированном 

общежитии. Все студенты не только работали, но и принимали активное участие в жизни 

предприятия, участвовали во всех мероприятиях, как творческих, так и социальных — 

субботники, соревнования, творческие конкурсы. По окончанию рабочей смены ребятам 

вручили памятные подарки и благодарственные письма. 

 

Глас народа 
 

https://glasnarod.ru/rossiya/275628-studenty-5-vuzov-prinyali-uchastie-v-pervom-v-zabajkale-

shestvii-pervokursnikov                                                                                                  14.09.2019 06:22 
 

Студенты 5 вузов приняли участие в первом в Забайкалье шествии первокурсников 

В Чите состоялось масштабное шествие первокурсников, в котором приняли участие 

студенты из 5 крупнейших вузов Забайкальского края. Студенческая колонна прошла по улице 

Ленина до центральной площади города. Вместе с первокурсниками в параде принял участие 

глава региона Александр Осипов. 
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«У вас начинается прекрасная и интересная пора – вступление во взрослую жизнь. Вы 

обретаете новые знания, находите новых друзей, становитесь специалистами в своем деле. От 

того, как вы учитесь, как вольетесь в общество в качестве профессионалов, будет зависеть 

будущее Забайкальского края. Мы будем делать все возможное, чтобы вы получали 

качественное образование, чтобы, став специалистами, вы улучшали те сферы деятельности, 

которыми будете заниматься. Пусть этот период жизни будет ярким и полным 

впечатлениями!», - обратился к первокурсникам Александр Осипов. 

После шествия на центральной площади студентов ожидала концертная программа, где 

каждый вуз подготовил творческие выступления с краткой информацией об учебном заведении. 

Во время торжественной части было зачитано приветственное слово министра науки и 

высшего образования Российской Федерации Михаила Котюкова. 

<…> Парад российского студенчества проводится ежегодно советом проректоров по 

воспитательной работе образовательных организаций высшего образования России. В этом 

году шествие пройдет в более чем 50 городах страны. Инициатором и организатором первого 

в Чите парада первокурсников стал Забайкальский государственный университет… 

 

Гуранка.ру 
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Тысячи первокурсников из вузов Забайкалья прошли в марше по Чите 
 

Тысячи студентов из пяти крупнейших вузов Забайкалья впервые приняли участие во 

Всероссийской акции «Марш первокурсников», который вот уже несколько лет проходит в 

других регионах России. 

По инициативе совета проректоров России «Марш первокурсников» проводится по всей 

стране не первый год. Организатором шествия в Чите стал Забайкальский 

государственный университет, который и предложил свою идею другим вузам. 

Акция очень позитивная. Представление всех вузов городу, краю. Знакомство 

первокурсников с краевым руководством, с руководством города, с ректорами вузов, 

прежде всего, идет сплочение, как между студентами одного вуза, так и между студентами 

разных высших учебных заведений, - отметил Виктор Кузнецов, проректор ЗабГУ по 

социальной и воспитательной работе. 

Новоиспеченные студенты под звуки оркестра промаршировали на главную площадь 

города, где их ожидала увлекательная программа и поздравление первых лиц края, города и 

вуза. 
 

Без формата. Чита 
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Тысячи студентов примут участие в «Марше первокурсников» в Чите 
 

14 сентября в Чите состоится масштабное шествие первокурсников города. В нем примут 

участие 5 крупнейших вузов региона. 

Новоиспеченные студенты промаршируют по улице Ленина до главной площади города, 

где их будет ждать увлекательная программа. 

В соседних регионах данное мероприятие проводится уже не первый год. 

Инициатором и организатором шествия в Чите стал Забайкальский государственный 

университет. 

«Представьте, первокурсники, многие из которых приехали из районов, выходят на 

марш в составе своего вуза. Здесь происходит мощное самоопределение и самосознание 

для вчерашних школьников: теперь я – студент вуза. Это здорово!» – делится мнением 

проректор ЗабГУ по социальной и воспитательной работе Виктор Кузнецов. 

Во время торжественной части к первокурсникам с приветственными и напутственными 

словами обратятся представители правительства края и города. Каждое участвующее в марше 

учебное заведение проведет самопрезентацию с информацией об образовательной организации, 

обращением руководства вуза к студентам и выступлением творческих коллективов. 

Начало шествия состоится в 9:30. 
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ЗабГУ организовал Марш первокурсников в Чите 
 

14 сентября в Чите впервые прошел Марш первокурсников. Студенты 5 вузов края, 

в том числе Забайкальского государственного университета, прошли по улице Ленина до 

главной площади города. 

Марш первокурсников – это всероссийская акция, которая проходит в один день во 

многих городах России уже несколько лет. В этом году к ней присоединилась и Чита. 

Организатором и инициатором мероприятия стал ЗабГУ. 

Шествие первокурсников получилось масштабным – в нем, несмотря на пасмурную 

погоду, приняли участие пять вузов нашего города: ЗабГУ, ЧГМА, ЗабИЖТ, ЗИП СибУПК и 

ЧИ БГУ. 

Марш проходил по улице Ленина. Новоиспеченные студенты дошли до центральной 

площади Читы, где с торжественной речью к ним обратились губернатор края Александр 

Осипов и министр образования, науки и молодежной политики региона Андрей Томских. Они 

пожелали первокурсникам максимальной самореализации и достижения поставленных целей. 

Также с напутственными словами и презентацией своих университетов на сцену вышли 

представители всех учебных заведений. Ведущие мероприятия – студенты Забайкальского 

госуниверситета Наталья Вовк и Рафаэл Асланян – представили собравшимся все вузы, а 

творческие коллективы выступили с яркими номерами. Вопреки плохой погоде, студенты 

танцевали и пели вместе с артистами, заряжаясь положительной энергией на предстоящий 

учебный год. 

 

Радио «Сибирь» 
 

● Анонс «Международная конференция «Приграничный регион» в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Круглые столы по проблемам экологии и волонтерства пройдут в ЗабГУ» 
 

● Новость «Делегация из Внутренней Монголии в ЗабГУ» 
 

● Новость «Международная конференция в ЗабГУ» 

 
 

«Радио России» 
 

● Анонс «Международная конференция «Приграничный регион» в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Круглые столы по проблемам экологии и волонтерства пройдут в ЗабГУ» 
 

● Новость «Делегация из Внутренней Монголии в ЗабГУ» 
 

● Новость «Международная конференция в ЗабГУ» 

 
 

Радио «Маяк» 
 

● Анонс «Международная конференция «Приграничный регион» в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Круглые столы по проблемам экологии и волонтерства пройдут в ЗабГУ» 
 

● Новость «Делегация из Внутренней Монголии в ЗабГУ» 
 

● Новость «Международная конференция в ЗабГУ» 

 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Международная конференция «Приграничный регион» в ЗабГУ» 
 

● Анонс «Круглые столы по проблемам экологии и волонтерства пройдут в ЗабГУ» 
 

● Новость «Делегация из Внутренней Монголии в ЗабГУ» 
 

● Новость «Международная конференция в ЗабГУ» 
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Пять вузов Забайкалья приняли участие в первом шествии первокурсников 
 

В Чите впервые прошло общегородское шествие первокурсников. Участие в 

масштабном мероприятии, которое организовал Забайкальский государственный 

университет приняли пять крупнейших вузов региона. В колонне вместе со студентами 

прошел глава края Александр Осипов. 

"У вас начинается прекрасная и интересная пора - вступление во взрослую жизнь. Вы 

обретаете новые знания, находите новых друзей, становитесь специалистами в своем деле. От 

того, как вы учитесь, как вольетесь в общество в качестве профессионалов, будет зависеть 

будущее Забайкальского края", - отметил Осипов. 

Он также добавил, что региональные власти в свою очередь будут делать все, чтобы, 

получив высшее образование, молодые люди смогли улучшать те сферы деятельности, 

которыми будут заниматься. 

В этом году на первые курсы забайкальских вузов поступили около четырех тысяч ребят. 

В средних профессиональных учреждениях начали учиться примерно пять тысяч человек. 

Шествие для них стало символом начала студенческой жизни. 

В рамках праздника прошел концерт творческих коллективов вузов. Состоялись также 

презентации учебных заведений. А во время торжественной части было зачитано 

приветственное слово министра науки и высшего образования Российской Федерации Михаила 

Котюкова… 
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В Забайкалье впервые прошло шествие первокурсников 
 

В Чите состоялось масштабное шествие, в котором приняли участие первокурсники пяти 

крупнейших вузов Забайкальского края, сообщила пресс-служба губернатора региона. 

"Колонна прошла по улице Ленина до центральной площади города, где студентов 

ожидала большая концертная программа. Каждый вуз подготовил творческие номера. 

Инициатором и организатором первого в Чите парада первокурсников стал 

Забайкальский государственный университет", - уточнили в пресс-службе. 

Парад российского студенчества проводится ежегодно почти 20 лет. В этот раз 

мероприятие пройдет в более чем 50 городах страны. Это самое грандиозное в мире 

посвящение в студенты. 

В текущем году на первый курс в высшие учебные заведения Забайкалья поступили около 

четырех тысяч студентов. 
 

Забайкальский рабочий 
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Что такое форум? Это осень 
 

В сентябрьской Маньчжурии прошел китайско-российско-монгольский бизнес-форум 

Власти китайской Маньчжурии, ежегодно собирающие гостей с доброй половины земного 

шара на свою традиционную Северную научно-техническую выставку, в этом году сделали 

хитрый ход и провели другое представительное международное мероприятие. 

Выставка достижений тоже была, но не как самостоятельное действо, а в рамках первого 

китайско-российско-монгольского бизнес-форума. Он назывался молодежным, однако в 

Маньчжурию съехались представители бизнеса разных возрастов. «Забайкальский рабочий» 

наблюдал за ходом мероприятия. 

— Воздух в сентябре пахнет ароматом фруктов и хризантем. Сентябрь — это золотая 

осень, сезон сбора урожая. Сегодня в этом живописном и заполненном осенью пограничном 

городе Маньчжурия мы приветствуем участников первого молодежного предпринимательского 

форума Китая, России и Монголии. От имени горкома, народного правительства разрешите 

выразить сердечную благодарность всем вам, — говорит заместитель мэра народного 

правительства Маньчжурии господин Чжан Цзиньчжу. 
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Слова благодарности адресовались представителям бизнеса трех государств, приехавшим 

в эти сентябрьские дни в Маньжчурию. Своих участников на форум делегировали 99 китайских 

компаний, 59 монгольских и 76 российских. Российскую делегацию представляли гости из 

Новосибирской области, Красноярского края, Омской области, Бурятии, Иркутской области, 

Алтайского и Забайкальского краев. 

Забайкалье, в частности, делегировало в Маньчжурию представителей почти 30 

предприятий и организаций, представляющих туризм, бизнес по ландшафтному дизайну, 

торговлю продовольственными и непродовольственными товарами, природопользование и 

сферу высшего образования. Для всех них участие в форуме это прежде всего поиск новых и 

активизация уже существующих контактов по обе стороны государственной границы. 

<…> Одной из самых сфер, где уровень сотрудничества России и Китая держится на 

стабильно высоком уровне, является сфера высшего образования. Забайкальский 

государственный университет принял участие не только в бизнес-форуме, но и стал 

единственным от региона участников 16-й Северной международной научно-технической 

выставки, которая проходила в его рамках. Ведущий вуз Забайкалья давно и очень 

плотно сотрудничает с китайской стороной. Сегодня здесь обучается около 200 студентов 

из Поднебесной, но есть проблема с языковым барьером. 

— У них есть большой запрос на обучение по техническим специальностям, но тут 

проблема языковая. И если Забайкальский госуниверситет в ближайшее время 

предоставит программы на английском языке, то, наверное, у нас будет еще большее 

увеличение китайских студентов. Готовность таких пособий сегодня около 80 процентов, 

— рассказывает заведующая кафедрой международного права и международных 

отношений ЗабГУ Наталья Гусевская. 

Про сотрудничество российского и китайского бизнеса говорила и мэр Маньчжурии, в 

которой, по словам китайской стороны, сегодня представлены более 300 предпринимателей 

России, госпожа Суй Ай Лян. 
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Юрий КОН: «Мы переживаем период революций» 
 

Жизнь председателя комитета по экономической политике и предпринимательству 

Законодательного Собрания Забайкальского края Юрия Кона полна круглых чисел. В 2018 году 

он отметил 40 лет своей деятельности в качестве декана строительного факультета 

Читинского политехнического института, а позже — факультета строительства и 

экологии Забайкальского государственного университета, и оставил этот пост ради 

депутатской деятельности. 

Уже на протяжении 20 лет Юрий Михайлович отстаивает интересы своих избирателей в 

краевом парламенте. А сегодня — 13 сентября он отмечает личный юбилей — 70-летие. 

Человек, в судьбе которого много удивительных виражей и невероятных поворотов, 

рассказал о своем жизненном пути и поделился размышлениями по поводу ситуации в 

Забайкалье в беседе с журналистами газеты «Забайкальский рабочий» в канун своего большого 

праздника. 

<…> — 40 лет работы в должности декана — это рекорд! Чем Вам особенно 

запомнились эти годы? 

— В том ритме, в каком мне приходилось работать, я даже не заметил этих 40 лет. 

Моя жена часто возмущалась: «Рабочий день закончился. Почему все преподаватели 

домой идут, а ты со своими студентами занимаешься общественной работой?» Я приучил 

к активной деятельности и себя, и студентов, поэтому время пролетело очень быстро. В 

советские годы я участвовал в отправке студентов в стройотряды — для них это была и 

хорошая практика, и возможность заработать деньги. 

Ежегодно осенью к моему фактическому дню рождения — 13 октября — мы 

проводили на факультете конкурс красоты и мужества. Десять девушек и десять юношей 

демонстрировали свои таланты. За полтора месяца ребята готовили очень интересные 

выступления. Родители тоже относились к конкурсу с энтузиазмом. Проводили мы его с 

размахом в Забайкальском краевом драматическом театре. На других факультетах 

пытались организовать подобный конкурс, но сложность была в отсутствии финансов. 

http://забрабочий.рф/articles/media/2019/9/13/yurij-kon-myi-perezhivaem-period-revolyutsij/
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Нам помогали читинские предприниматели, с которыми у меня сложились крепкие 

деловые и приятельские отношения. Мы приглашали читинских бизнесменов в жюри, а 

они давали хороший спонсорский пакет... 

 

http://xn--80aacb0akh2bp7e.xn--p1ai/news/media/2019/9/14/studentyi-pyati-vuzov-prinyali-

uchastie-v-pervom-v-zabajkale-shestvii-pervokursnikov/                                              14.09.2019 13:36 
 

Студенты пяти вузов приняли участие в первом в Забайкалье шествии 

первокурсников 

Сегодня, несмотря на пасмурную погоду, в центре Читы состоялось масштабное шествие 

первокурсников, в котором приняли участие студенты из пяти крупнейших вузов 

Забайкальского края. 

Студенческая колонна прошла по улице Ленина до центральной площади города. Вместе с 

первокурсниками в параде принял участие глава региона Александр Осипов. 

— У вас начинается прекрасная и интересная пора — вступление во взрослую жизнь. Вы 

обретаете новые знания, находите новых друзей, становитесь специалистами в своем деле. От 

того, как вы учитесь, как вольетесь в общество в качестве профессионалов, будет зависеть 

будущее Забайкальского края. Мы будем делать все возможное, чтобы вы получали 

качественное образование, чтобы, став специалистами, вы улучшали те сферы деятельности, 

которыми будете заниматься. Пусть этот период жизни будет ярким и полным впечатлений, — 

обратился к первокурсникам Александр Осипов. 

После шествия на центральной площади студентов ожидала концертная программа, где 

каждый вуз подготовил творческие выступления с краткой информацией об учебном заведении. 

Во время торжественной части было зачитано приветственное слово министра науки и 

высшего образования Российской Федерации Михаила Котюкова. 

Парад студенчества в России проводится ежегодно по инициативе совета 

проректоров по воспитательной работе ВУЗов и ССУЗов. В этом году шествие пройдет в 

более чем 50 городах страны. Инициатором и организатором первого в Чите парада 

первокурсников стал Забайкальский государственный университет. 

В 2019 году, сообщили в пресс-службе губернатора Забайкальского края, на первый курс в 

высшие учебные заведения страны поступили около 4 тысяч студентов. В средние 

профессиональные учреждения образования — около 5 тысяч человек. 

 

«Забайкальский рабочий» № 177 от 13 сентября 2019 года 
 

«Юрий Кон: «Чувствую, что опыта у меня становится больше» 

Поздравление с юбилеем заместителя председателя Законодательного Собрания 

Забайкальского края Юрия Кона, который на протяжении 40 лет занимал должность декана 

факультета строительства и экологии ЗабГУ. 
 

«По главной улице с оркестром» 

Анонс марша первокурсников читинских вузов, инициатором которого выступил ЗабГУ. 
 
 

«Чита спортивная» № 18 от 17 сентября 2019 года 
 

«Программа V спартакиады «Забайкальские игры» 

В программе межрайонных соревнований одним из мест проведения указан ФОК 

«Университет» ЗабГУ. 
 

«Памяти учителя» 

Материал из серии «История спортфака ЗабГУ в лицах». Рассказ о преподавателе 

Арнольде Вильямсовиче Милосердове. 

 

 «Эффект» № 38 от 17 сентября 2019 года 
 

«Прошел «Марш первокурсников» 

Заметка о шествии первокурсников вузов Читы, инициатором проведения которого стал 

ЗабГУ. 

 

 

http://забрабочий.рф/news/media/2019/9/14/studentyi-pyati-vuzov-prinyali-uchastie-v-pervom-v-zabajkale-shestvii-pervokursnikov/
http://забрабочий.рф/news/media/2019/9/14/studentyi-pyati-vuzov-prinyali-uchastie-v-pervom-v-zabajkale-shestvii-pervokursnikov/


«Читинское обозрение» № 38 от 18 сентября 2019 года 
 

«Я бы с бизнесом зашел» 

Материал о прошедшем в городе Маньчжурии международном форуме молодых 

предпринимателей. В составе делегации Забайкальского края в нем принимали участие 

представители ЗабГУ, в частности, заведующая кафедрой международного права и 

международных связей Наталья Гусевская. 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации – кандидат 

филологических наук, доцент кафедры русского языка и методики его преподавания ЗабГУ 

Елена Филинкова. 

 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
 

16 сентября – «Международная конференция «Приграничный регион» в ЗабГУ» (Анонс) 
 

16 сентября – «Круглые столы по проблемам экологии и волонтерства пройдут в ЗабГУ» 

(Анонс) 
 

17 сентября – «Делегация из Внутренней Монголии в ЗабГУ» (Новость) 
 

18 сентября – «Международная конференция в ЗабГУ» (Новость) 

 

 

 

 

Работа Медиакластера ЗабГУ: 
 

14 сентября - съемки сюжета «Марш первокурсников» 
 

16 сентября - планерка с ребятами-активистами медиакластера 
 

16 сентября – сюжет «Марш первокурсников» 
 

17 - съемки сюжета о дискуссионном заседании по теме «Мусорная» реформа в России: 

теория и практика – выход из тупика» 
 

18 сентября - съемки сюжета об открытии конференции «Приграничное сотрудничество» 
 

18 сентября - съемки сюжета о встрече ректора ЗабГУ с монгольской делегацией 
 

18 сентября – сюжет «В ЗабГУ говорили о «Мусорной» реформе» 
 

18 сентября - съемки сюжета «Круглый стол в рамках конференции, посвященный 

волонтерской деятельности» 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



 

 


